

令和3年

第6回新温泉町教育委員会会議議事録

(令和3年6月25日開催)

新温泉町教育委員会

令和3年第6回新温泉町教育委員会議事録

- 1 日 時 令和3年6月25日（金）午後2時10分～午後4時00分
- 2 場 所 浜坂多目的集会施設 会議室
- 3 出席者 西村教育長
(委員) 宮口教育長職務代理者、中村教育委員、山本教育委員、阪本教育委員
(事務局) 中島こども教育課長、谷渕生涯教育課長、樹岡こども教育課参事
吉田こども教育課長補佐兼教育総務係長
- 4 会議録署名委員 山本教育委員、宮口教育長職務代理者
- 5 傍聴者 0人
- 6 議 事
日程第1 会期の決定
日程第2 会議録署名委員の指名
日程第3 前々回会議録の承認、前回会議録の承認
日程第4 教育長報告及び所管事務報告
日程第5 議案第16号 新温泉町子ども・子育て会議委員の委嘱について
日程第6 次回新温泉町教育委員会日程について

***** 開会 午後2時10分 *****

○西村教育長 只今より令和3年第6回新温泉町教育委員会を始めさせていただきます。
本日は、教育委員4名全員の出席ということで、会議は成立しております。
緊急事態宣言が解除になりましてまん延防止の変更になりましたが、各学校園では
コロナウイルスの感染症に引き続き、緊張感を持って対応をしてもらうように、本
日の校園長会でも伝えたところでございます。また、コロナワクチンの接種につ
きまして、順調に進んでいるんですが、こども園や小・中学校の教員、放課後児童ク
ラブ、子育て支援センターの職員などへの接種を早くしていただきたいというこ
とを町へお願いしております。ですが、今の段階ではなかなかできない状況にある、
まず高齢者施設の従業員の皆様から接種して、その次の接種になるということ
を現段階で確認しております。本日は議題に沿いまして、皆様の御意見を伺いながら
新温泉町の教育の充実に向けていろいろと考えて進めてまいりたいと思いますので、
どうぞ本日もよろしくお願いたします。

それでは、日程第1の会期の決定についてです。本日の午後4時までの1日間としたいと思いますが、ご異議ございませんか。（「はい」の返事有り）異議なしということで進めさせていただきます。次に日程第2の会議録署名委員の指名ですが、山本委員と宮口教育長職務代理者をお願いいたします。次に日程第3の前々回会議録と前回会議録の承認に移ります。まず、前々回会議録の承認を中村委員をお願いします。

○中村委員 簡潔に正確にまとめられていたことを報告します。

○西村教育長 ありがとうございます。それでは前回会議録の承認を阪本委員をお願いします。

○阪本委員 正確に整理されまとめられていたことを報告します。

○西村教育長 ありがとうございます。それでは、日程第4 教育長報告及び所管事務報告に進めさせていただきます。先ず私のほうから教育長報告をさせていただきます。

（別紙「教育長報告」及び議事日程資料1ページを説明）

○西村教育長 以上、以上で報告を終わります。何かございますでしょうか。中村委員。

○中村委員 議会でのヤングケアラーの質問に対する課長の回答で、要対協の関係で該当する生徒が1人おられると回答されていましたが、ということは、全国的な調査の対象に当町は当たっていないということですね。

○西村教育長 樹岡参事。

○樹岡参事 ヤングケアラーの調査につきましては、ヤングケアラー全体というよりも、要対協の中でヤングケアラーに該当する人が町内にいるかという調査であり、担当は健康福祉課になり、該当者が1人いるという報告をされております。

○西村教育長 中村委員。

○中村委員 私がお聞きしたかったのは、文科省と厚労省が抽出して全国的に行った調査について、当町は該当しなかったかということです。

○西村教育長 樹岡参事。

○樹岡参事 全国で1,000校が抽出されましたが、本町は該当がありません。

○西村教育長 中村委員。

○中村委員 マスコミでも言われていることですが、たとえ1人であっても、学業に専念できない、家庭の中に悩みを抱えている子どもがいれば、それをしっかり把握することが大事だと思います。介護の関係であれば、ほとんどの方がサービスを使っておられるので、ケアマネさんはじめ、いろんな方が実態をつかんでおられると

思います。私は教育と福祉とはすごく関連が深いと思うんです。介護関係者が持っている情報を集めて、学校の中に取り入れることはすごい大事なことでと思いますので、情報収集して、生かしていただきたいと思います。

○西村教育長 教育と福祉とは連携がないと駄目だと思っておりますので、そういった情報収集も努めていきたいと思います。そのほか、いかがでしょうか。山本委員、お願いします。

○山本委員 1点目は、冒頭に教育長からお話がありましたが、コロナのワクチンの教育関係者の優先接種について、近隣の市町の対応が新聞記事に出ていて、本町ではどのような対応をするのか気になっていましたので、ぜひ接種の機会を早めを持ってあげてください。次に、ノロウイルス感染症のことについて、こども園であれば自園炊飯の給食があるので、対応が大変だったと思うんですが、どのように対処されたかもう少し詳しく聞かせていただきたいと思います。次に、照来小のタブレットの授業参観に教育長も行かれて、大変充実した研修会だったということですが、教育長が校内の研修に参加されたということについて、今までからされてこられたことなのか、今年度、照来小が研究発表校になっているから参加されたのか、その辺のことを聞かせていただきたい。また、海外との交流は、中学校ではよく聞きますが、小学校では初めて聞いて、すごいと思いました。どういう経緯で始まったのかということも聞かせていただけたらと思います。

○西村教育長 ノロウイルスについては、トイレでの感染が要注意だということで、トイレの消毒作業を中心に徹底してやっているということと、体調不良の園児には早めに休んでもらったということで、感染の広がりがなかったと考えています。学校については樹岡参事をお願いします。

○樹岡参事 ノロウイルスの情報については学校給食センターにしっかり伝え、現在ノロウイルスがはやっているので十分気をつけなければならないという認識の下、取り組んでまいりました。ただ、絶対っていうことはありませんので、今後も強い危機意識を持って取り組んでいきたいと思います。

○西村教育長 照来小の校内研修は公開授業だったんですが、今年の11月5日にへき地教育、複式教育の研究大会が照来小学校でありまして、発表があります。そのことに向けていろいろ研究を重ねてきているということ、それから今回の校内研修では新温泉町の教育アドバイザーである長谷先生が講師として来られて、いろんな指導をしていただけたということがありました。11月5日を見据えて、昨年度か

ら照来小学校では研修を重ねていて、少人数だからできる授業を公開していきたいということで、海外とつながる可能性を研究の柱にしており、今回の授業公開になったので、私も行かせてもらって、タブレットをどのように活用しているのかということも見たいという思もあって参加しました。

○山本委員 ありがとうございます。教育長が現地に行かれて、校内研修の職員を激励されると現場としても喜ぶだろうと思いますので、機会や時間がありましたら、他の学校でも研修会を行っていると思いますので訪問してください。教育アドバイザーについて、今回は照来小学校で指導されたんですが、新温泉町の小中学校に対し、教育アドバイザーとして指導される機会を今年は計画されているんですか。

○西村教育長 本年度、ICT教育についてモデル校2校と協力校1校を指定して進めております。そこに長谷先生に入ってもらって、3校が連携しながら研究を進めていて、その成果を各学校に広めていくということを視野に入れて取り組んでおります。

○山本委員 ありがとうございます。

○西村教育長 ほかは、いかがでしょうか。では、ないようですので、次に行かせていただきます。所管事務報告について子ども教育課から報告をお願いします。

○中島課長 (議事日程資料2～4ページを説明)

○西村教育長 子ども教育課の所管事務報告について説明が終わりました。何かございましたらお願いいたします。宮口委員。

○宮口教育長職務代理者 先ほど教育長からも、議会での質問等について報告がありましたが、教育委員会としてどう回答したのかについて、もう少し説明していただきたいと思います。教育委員として町民の方などから聞かれることがあるので。例えば、浜坂認定子ども園の件についてどんな質問があつて教育委員会としてどう答えたかについていうことを聞かせていただきたい。

○西村教育長 樹岡参事。

○樹岡参事 候補地選定が難航していますが、教育委員会としては、以前からお伝えさせていただいていることではありますが、子どもたちの安心・安全が第1番、そして早期改築が第2番ということで、議会に対しては一貫して答弁させていただいております。

○西村教育長 そのほか、いかがでしょうか。宮口委員。

○宮口教育長職務代理者 適応指導教室のことですが、通級日数が学校の出席日数に

カウントされると以前お聞きしましたが、そうなりと、適応指導教室で指導されている先生は教諭免許が必要なんですか。

○西村教育長 樹岡参事。

○樹岡参事 設置に関して、教員免許が必ず必要ということはありません。ただ、本町に関しましては2人とも教員経験者であり、学習に関しても指導しているという現状がございます。

○西村教育長 宮口委員。

○宮口教育長職務代理者 教員免許が不要ということであれば、塾でもできるということになりませんか。

○西村教育長 樹岡参事。

○樹岡参事 本町は、一貫した考えとしては、子どもたちの学習保障ということはありませんので、子どもたちが学校に来れない状況を踏まえて、その子どもたちが学習できない間であっても学校に近い学習を提供するにはどうしたらいいかと、それを総合的に考えたとき、教員経験者を配置すべきであろうということによって配置させていただいています。出席扱いにするかどうかは校長の判断でありますので、教員経験者がしっかりとした知見の下に指導しているものは出席として扱うという対応をさせていただいているのが現状でございます。

○西村教育長 ほかに、何かありますでしょうか。山本委員。

○山本委員 月別の事故報告ですが、どうしても部活の関係で中学校が多いとは思いますが、5月に急に数字が跳ね上がっているの、十分注意をしていただきたいと思えます。次に、課長の報告の中で、学校給食の給食費の滞納がありましたが、大変な御苦勞があるんだろうなと思えます。どうしても夜に行くことが多くなると思えますが、子どもは自宅にいると思えますので、子どもへの配慮をお願いします。

○西村教育長 中島課長。

○中島課長 ありがとうございます。子どもには罪はないということで対応しており、子どもさんのいる前ではその給食費のことが耳に入らないように配慮もさせてもらって徴収には回らせていただいております。

○西村教育長 中村委員。

○中村委員 この給食費滞納の中で、年々額が多くなっていますが、コロナの関係が含まれるんですか。

○西村教育長 中島課長。

- 中島こども教育課長 コロナの影響については、分析はできませんが、特定の方が滞納されてる現状はございます。古いものから順に処理をしていますので、どうしても直近のものが金額としては残っています。
- 西村教育長 中村委員。
- 中村委員 不登校の報告がありましたが、不登校からひきこもりになることが心配ですし、ひきこもり対策をどうするかということも以前も質問させていただきましたが、解決しにくい問題とずっと思っています。香住では6月にひきこもり支援センターが開設されました。その説明の中に、町内のひきこもりを全力で支援します、家庭訪問による支援を含めて、誰でも気軽に相談できる頼りになる部屋です、しっかり傾聴して支援できる相談員もいます、当事者に寄り添った丁寧で優しい対応をします、少しずつ仲間と交流できる場所にします、元気になるドーナツの部屋ですってようなことが書いてあって、私はこれを見ただけで、該当者の方、当事者の方、家族の方は何か心が開かれるような気がすると思いました。当町でも、不登校だけで終わらないひきこもりの方々、家族全員の方々に対してしっかりと手を挙げてアンテナを出していただけたらと思います。
- 西村教育長 今、御意見いただきましたこと、本当に重要な課題だと思っております。不登校の子どもたちをいかに支援できるかっていうことは、将来のひきこもりにつなげないということになると思っておりますので、子どもたちに対する不登校への対応については全力で取り組んでいるところです。ひきこもりにつきましては、また担当課等との連携も要ると思っておりますので、中村委員のおっしゃっていただいたその思いは本当に感じておりますので、支援につながるように担当課と連携を取っていきたいと思います。ここで10分間の休憩を取らせていただきます。

***** 休憩 午後3時30分 *****

***** 再開 午後3時40分 *****

- 西村教育長 再開します。生涯教育課の所管事務報告をお願いします。
- 谷淵課長 (議事日程資料 5～15ページ、当日配布資料を説明)
- 西村教育長 生涯教育課の所管事務報告の説明が終わりました。ご質問をお願いいたします。なければ次に移ります。日程第5 議案第16号 新温泉町子ども・子育て会

議委員の委嘱について 事務局より説明いたします。

○谷渕課長 (議事日程資料 16～17ページを説明)

○西村教育長 説明が終わりました。ご質問、ご意見をお願いします。いかがでしょうか。ないようですのでお諮りいたします。議案第16号 新温泉町子ども・子育て会議委員の委嘱について 原案どおり制定することにご異議ございませんか。(委員全員「異議なし」) 原案通り可決いたしました。ありがとうございます。それでは次に 日程第8 その他 に移ります。次回新温泉町教育委員会日程について事務局よりお願いします。

○吉田課長補佐 次回は7月28日(水)午前9時45分から新温泉町民センターでお願いしたいと思います。

○西村教育長 ご予定はいかがでしょう。(委員全員了解) それでは次回は7月28日(水)午前9時45分から新温泉町民センターでお願いします。その他何かありますか。無ければ、閉会のあいさつを宮口教育長職務代理者をお願いします。

○宮口教育長職務代理者 本日もいろいろな案件がありましたが慎重審議ご協議いただきありがとうございました。新型コロナの関係に加え、6月にはプール授業が始まっていますので、安心安全により一層留意していただきたいと思います。また、学校訪問が続きますので教育委員の皆さんには引き続きご協力をお願いします。本日はありがとうございました。

閉会 午後4時00分
